

Newsletter



Bonne année 2024 !

Toute l'équipe de Vents Contraires vous souhaite une bonne année 2024 pleine de réussite, de bonheur, et nous vous remercions du soutien que vous nous avez apporté durant l'année 2023 !

Nouvelle recrue !

Nous sommes ravis d'accueillir Pierre, notre nouveau volontaire en service civique, qui fera partie de notre équipe jusqu'à la fin du mois de juin.

Accès à l'eau à la presqu'île

Le 8 décembre, une action en justice a été menée afin de garantir l'accès à un point d'eau pour les personnes habitant sur la Presqu'île, leur offrant ainsi des conditions de vie sensiblement plus "dignes". Dans l'attente de solutions permanentes, la ville de Caen a mis en place un point d'eau relié à l'accueil de jour de La Boussole. Cette initiative revêt une importance symbolique puisqu'elle acte l'existence d'un lieu de vie sur ce site.

Nous espérons que d'autres mesures visant l'amélioration des conditions de vie sur le campement vont être mises en place prochainement. Notre associations a d'ailleurs demandé la mise en place de toilettes en quantité suffisante afin d'assurer l'accès à l'assainissement pour le lieu de vie de la presqu'île.

Renforcement de la Sécurité au Port de Cherbourg : Utilisation de Drones

Le 21 décembre 2023, la préfecture de la Manche a annoncé son plan pour renforcer la sécurité au port de Cherbourg, en utilisant des drones. L'objectif déclaré est de protéger la zone d'accès restreint en utilisant des caméras aéroportées sur les drones pour détecter les personnes non autorisées. Cette autorisation de surveillance par drones, valable trois mois, prétend lutter contre l'immigration transmanche vers le Royaume-Uni. L'arrêté préfectoral du 18 décembre parle de "pression migratoire conséquente sur le port de Cherbourg", en soulignant les risques pour les migrants qui franchissent les clôtures du terminal. Cette mesure soulève des préoccupations quant aux droits de l'homme et à la vie privée, et représente un obstacle supplémentaire pour celles et ceux qui veulent simplement circuler librement. Contrairement à ce que prétendent les autorités, la militarisation des frontières ne fait qu'augmenter les risques pris par les migrant-es pour traverser la frontière, et ne les arrêtera pas.

Augmentation du nombre de demandes

Depuis le début de la saison hivernale, nous avons observé une nette augmentation du nombre de personnes accédant à nos distributions. Cette situation a rendu notre tâche plus complexe, car il devient difficile pour nous de suivre le rythme, d'autant plus que nos stocks ne connaissent pas la même croissance. Au cours de la première semaine de cette nouvelle année, nous avons dû faire face au pic le plus important depuis le début de la création de l'association. Cette affluence exceptionnelle représente un défi significatif, et nous faisons de notre mieux pour répondre à cette demande croissante malgré les contraintes auxquelles nous sommes confronté-es.



Plan grand-froid dans le Calvados

Face aux températures glaciales de ce début de janvier, ainsi qu'aux chutes de neige, des dispositifs d'hébergements d'urgence renforcés ont été mis en place tant pour les sans-abris de Caen que pour les exilés de Ouistreham. Comme toujours, si nous saluons la démarche, nous demandons avec force la mise en place d'un dispositif hébergement d'urgence pérenne et bien structuré. Au-delà de cette période difficile, l'absence de solutions d'hébergement pour plusieurs centaines de personnes étrangères en agglomération de Caen reste inacceptable en hiver comme en été !